

CORPORATIVO

Rogelio Varela

Cerrará Minera Nuevo Monte en Hidalgo

Una minera de capital holandés ha decidido cerrar ante los conflictos con el sindicato y la caída de precios de los metales.



Gerardo Ruiz Mateos.



Tomás Milmo.



Fidel Herrera Beltrán.

Le adelanto que será esta semana, concretamente mañana, cuando Minera Nuevo Monte, que dirige **Carlos Silva**, cierre sus operaciones en el estado de Hidalgo a causa de una serie de acciones violentas de algunos trabajadores que de forma ilegal han afectado sus instalaciones.

Minera Nuevo Monte venía operando en nuestro país desde 2004 y su impacto económico involucraba dos mil empleos directos e indirectos que desaparecerán dejando afectación en una zona que no tiene muchas opciones para desarrollar otras actividades productivas, en un expediente que ahora deberá revisar **Gerardo Ruiz Mateos** en la Secretaría de Economía.

La empresa era parte de la holandesa Trafigura Beheer que producía en esa unidad 75 mil toneladas al mes de diversos minerales en un proyecto donde llevaba invertido más de 26 millones de dólares.

La gota que derramó el vaso fue la suspensión de forma ilegal de las actividades

productivas en la mina que administran en Zimapán, Hidalgo, y el caso es que después de una profunda evaluación realizada de los daños registrados en esa unidad productiva, aunado a los factores de la crisis externa, no tiene otra que cerrar definitivamente sus operaciones.

El conflicto pega fuerte en la entidad que tiene como gobernador a **Miguel Ángel**

Osorio Chong, quien tampoco pudo convencer a trabajadores y empresa para alcanzar algún acuerdo.

El origen del problema en esa mina que tenía capital canadiense y alemán, y que producía zinc y cobre principalmente, se dio a partir de la toma violenta e ilegal de los trabajadores de una de las contratistas locales, con el aparente apoyo del sindicato minero de **Napoleón Gómez Urrutia**, quien además del conflicto en Cananea se da su tiempo para influir en las negociaciones contractuales de unidades más pequeñas.

El caso es que si bien bajo las gestiones del gobierno estatal y municipal, además



| | | |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|
| Fecha 10.11.2008 | Sección Negocios | Página 26 |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|

del apoyo de diversas organizaciones de la localidad, se logró la recuperación de las instalaciones, la duración del paro ilegal y los daños ocasionados por los perpetradores, como son la inundación por falta de bombeo en zonas clave en explotación y la consecuente afectación de equipos mineros, además de las condiciones y resultados de la operación de la mina en los meses previos, hacen que a pesar de los grandes esfuerzos e inversiones realizadas que se están perdiendo, sea imposible continuar con el proyecto de Minera Nuevo Monte.

Añada un entorno que comienza a ser complicado para el negocio minero, principalmente una caída de precios de los productos que procesa esa mina.

En el caso del zinc, el desplome de precios ha alcanzado los mil 100 dólares por tonelada, cuando hace unos meses estaba en tres mil dólares por tonelada, y una situación similar ha pasado con las cotizaciones de metales como el cobre, plomo y plata.

Tanto el equipo de exploración y producción, personal administrativo y accionistas de la Minera pusieron todos los esfuerzos a su alcance para evitar esta lamentable situación, pero la crisis de precios y sobre todo los daños económicos y físicos del paro

ilegal terminaron por generar la inviabilidad del proyecto.

En los próximos días la empresa estaría realizando todos los trámites administrativos y logísticos necesarios para garantizar la restauración y seguridad del lugar, y sobre todo para cumplir con todos los requerimientos legales y laborales que corresponden en este caso.

Un tema que se está cuidando es el ambiental, pues usted sabe que las empresas mineras por su tipo de operación deben cuidar tanto el manejo del agua como los desechos que puedan tener contacto con el suelo.

Otro expediente es el laboral, y para cubrir todos los pasivos que involucran el cierre de la empresa, Minera Nuevo Monte recibirá un financiamiento especial de sus accionistas.

Minera Nuevo Monte cerrará su operación en Hidalgo con la cancelación de

2
mil

empleos directos e indirectos

La cadena de Proveduría de la industria electrónica en Jalisco ha invertido casi

4
mil mdd

en los últimos diez años

La ruta del dinero...

Axtel pierde ante celulares

Ya le había comentado que luego de varios meses Axtel, que comanda **Tomás Milmo**, perdió la batalla frente a los operadores de telefonía celular. Como se dio a conocer la semana pasada, diferentes tribunales colegiados y juzgados de distrito en materia administrativa otorgaron la razón a Iusacell-Unefon de **Gustavo Guzmán**; Telcel, de **Daniel Hajj Aboumarad**, y Telefónica, de **Francisco Gil Díaz**, a quienes les concedieron suspensiones definitivas en contra de la resolución de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, con la que se pretendía reducir el monto de las tarifas de interconexión que paga Axtel por terminar llamadas en las redes móviles. Fíjese que en virtud del otorgamiento de las suspensiones que le comento los efectos de la resolución de la SCT están congelados y, a diferencia de lo declarado por directivos de Axtel, ninguna de las compañías celulares está obligada a acatar la resolución en ninguno de sus puntos, incluyendo tarifas, además de que tampoco están sujetas a sanciones de parte de las autoridades. Para Axtel no resulta la mejor noticia, dada la competencia en el sector de telecomunicaciones, y para complicar más el entorno, no obstante que la resolución de la SCT, firmada por el entonces subsecretario de Comunicaciones —Rafael del Villar—, favoreció a los intereses de Axtel, ésta de manera por demás extraña también la impugnó vía juicio de amparo, desacreditando y ridiculizando el trabajo de esa dependencia.

FHB, de gira por China

Al iniciar una gira de trabajo por la República Popular de China —que contempla reuniones con funcionarios, inversionistas y empresarios—, el gobernador de Veracruz, **Fidel Herrera Beltrán**, fue distinguido para clausurar la Conferencia Internacional de Ciudades Hermanas de China, durante una ceremonia que se efectuó en Beijing. Herrera Beltrán fue recibido por la vicepresidenta de la conferencia, **Li-Xiaolin**, y asistió a una comida con el embajador de México en el país asiático, **Jorge Eugenio Guajardo González**.

Dentro de las actividades que cumplirá el gobernador veracruzano, figura una visita a la planta de tractocamiones Auman, así como por las plantas de autos ligeros y Aumark, para concluir con una comida con los directivos de la empresa Shandong Foton Heavy Industries Co., Ltd Company (Foton HI). Esta última firma, que tiene siete mil empleados, fabrica maquinaria pesada para construcción, equipos para la agricultura y en especial vehículos para el transporte público, y se ha mostrado interesada en participar en la construcción de un tren ligero en el puerto de Veracruz. Y por la tarde Herrera se entrevistará con el viceministro de Relaciones Exteriores de China, **Yang Jiechi**, así como con otros dirigentes políticos de esa nación.

Cadelec por ampliar proveeduría

Ahora que la exportación directa será un proceso más complicado, la Cadena Productiva de la Electrónica (Cadelec), presidida por **Octavio Parga Jiménez**, organizará el acto Provelec 2008, que reunirá a compradoras nacionales, y por vez primera involucrará a compradoras extranjeras de Estados Unidos y Canadá con proveedores de la cadena productiva de la industria electrónica. El acto se desarrollará el 19 y 20 de noviembre en Expo Guadalajara y, como le digo, la idea es que más empresas puedan funcionar como proveedores de un sector que a partir de las plantas instaladas aquí es altamente exportador. El objetivo fundamental de Provelec 2008 consiste en promover las capacidades y soluciones que ofrece la cadena productiva del sector electrónico en México para lograr atraer nuevos clientes y proyectos de manufactura de alta tecnología, a la luz que en los últimos diez años la cadena productiva de la electrónica ha invertido tres mil 905 millones de dólares sólo en Jalisco, exportado 95 mil millones de dólares y generado 40 mil nuevos empleos.

De Velasco a dirección de Centel

Donde acaba de darse un cambio al más alto nivel es en Centel, donde se nombró a **Gonzalo de Velasco** como nuevo director general. El anuncio fue hecho por Intcomex, Inc. que comandan **Anthony y Michael Shalom**, y que como sabe es el mayorista de componentes, sistemas y soluciones de tecnologías de información de mayor cobertura en Latinoamérica y el Caribe, y que controla a esa firma. Centel era manejada por **Harry Luchtan** y **Jilbert Azancot**, quienes ahora sólo participarán como inversionistas y asesores. ☒

rvarela@elfinanciero.com.mx